

Orientación del control fiscal de cara al mundo digital

Auditoría General pide modernización urgente a contralorías del país



- Modernización de la auditoría ha incluido medidas contundentes como lo fue el diseño del sistema de información SIA FISCAL.
- Organismo auditor avanza en la implementación de un sistema de inteligencia artificial para el aprovechamiento de datos.
- *Auditora General instó a contralorías a modernización de sus procesos, en VII Encuentro Nacional de Contralores.*

Este martes, durante la instalación del VIII Encuentro Nacional de Contralores que se celebra en Ibagué, la Auditora General de la República, Alma Carmenza Erazo Montenegro, hizo un llamado a la modernización y empleo de la tecnología para evitar riesgos en el almacenamiento, administración y procesamiento de información para el control fiscal.

«No existe duda de que la seguridad de la información constituye un aspecto de la mayor importancia, que debe ser contemplado al momento de hablar del control fiscal en el contexto del mundo digital», afirmó la Auditora General de la República, Alma Carmenza Erazo Montenegro en su intervención.

La Auditora General agregó que *«hoy por hoy, en todos los aspectos de la humanidad, la tecnología va de la mano del desarrollo **y el control fiscal no es la excepción**».*

Para el organismo auditor, la vigilancia de la gestión fiscal es una labor que implica necesariamente el manejo de grandes volúmenes de información, lo que se traduce en numerosas bases de datos de considerable tamaño.

Para ello, la ruta estratégica de modernización de la auditoría ha incluido medidas contundentes que fortalecen el poder de la infraestructura tecnológica; como lo es el diseño del sistema de información SIA FISCAL, aplicativo para la obtención de información en tiempo real sobre las actuaciones que en materia de responsabilidad fiscal se surten al interior de la Entidad.

Así mismo, el organismo auditor avanza en la implementación de un sistema de inteligencia artificial para el aprovechamiento de datos para usufructuar los modelos de inteligencia de negocios y otros como el denominado «lago de datos», con los cuales se beneficiarán procesos como *la evaluación de la gestión de las contralorías territoriales del país*.

Es por ello, que en el marco del VIII Encuentro Nacional de Contralores en la ciudad de Ibagué, la Auditoría General de la República, hizo un llamado urgente para que las contralorías también implementen procesos de modernización que garanticen la administración eficaz, eficiente y efectiva del activo que constituye la información, ya que la capacidad instalada de las contralorías debe guardar relación directa con las demandas de información que reciben.

«Así las cosas, no existe duda de que la seguridad de la información constituye un aspecto de la mayor importancia, que debe ser contemplado al momento de hablar del control fiscal en el contexto del mundo digital», puntualizó la Auditora General, durante su intervención.

La Auditoría General de la República ya contrató la implementación de un modelo integral que contempla: el gobierno de datos, la sistematización del proceso de evaluación y certificación anual de las contralorías territoriales, el desarrollo de iniciativas de inteligencia de negocios (BI) y La construcción de un modelo predictivo de analítica de datos.

Como resultado de este proceso espera reducir el riesgo de errores en el proceso de evaluación y certificación de las contralorías, transparencia del proceso y se generan eficiencias operativas, generar alertas tempranas, realizar predicciones sobre irregularidades en el manejo de recursos públicos y mejorar la efectividad en el plan de auditorías, entre otros.

